
令和２年第４回定例会・一般質問

〇日 時 令和２年１２月９日（水）午前９時～

〇質問者及び質問の要旨

質問

順位
質 問 者 質 問 の 要 旨

開始

時間

１ 谷口 雅人

１．上町会下谷川源流、牛臥山の鹿食害について

（山村再生課）

（１）裸地化が進む山腹の浸食防止対策が必要となりつつあ

るが、認識はどうか。

２．町の移動手段（旧社協バス）の復活について（総務課）

（１）町内各種団体の活動に必須と考えるがどうか。

9:00

２ 河村 仁志

１．第６期智頭町障がい福祉計画及び、第２期智頭町障がい

児福祉計画策定の方向性について（福祉課）

今年度中に作成される予定の障がい福祉計画及び障がい

児福祉計画で、町長はどのような策定方針、方向性、独自

性を示されるのかを問う。

（１）第５期の実施状況の評価と第６期計画の推進体制の構

築は今後、どのような取組を行うのか。

（２）障がい者の高齢化、重度化が今後の課題の一つと考え

るが、受入態勢や関係機関との連携について、今後どの

ような支援体制で臨むのか。

（３）計画相談支援をはじめとして、保健、医療、福祉関係

者など智頭町の現状を勘案して独自の支援体制を築き、

障がい福祉サービスでの誰一人取り残さない持続可能

なシステムの構築を行うべきではないか。

9:45

３ 岸本 眞一郎

１．行政の情報公開について（総務課）

（１）町の課題解決のためには、町民と行政の情報共有、認

識共有が不可欠だと思うが、そのための情報公開のあり

方についての認識は。

（２）県の情報公開の姿勢が、智頭町とでは開きが大きいの

ではないか。

（３）情報発信の強化策については、どのように考えている

のか。

２．副町長人事について（総務課）

（１）副町長の選任については、どのように考えているのか。

10:35



質問

順位
質 問 者 質 問 の 要 旨

開始

時間

４ 國本 誠一

１．人権啓発の取組について（総務課）

新型コロナウイルス感染症対策に伴う人権学習や啓発

のあり方を問う。

（１）研修や学習機会はどうか。

（２）各地区の研修及び学習の実施状況はどうか。

（３）５月から実施しているネットモニタリングの現状は。

２．消防団の軽トラック購入補助について（総務課）

消防団の軽トラック購入時に町の補助事業を利用し購入

されたところがあるようだが、どのような補助制度となっ

ているのか。

11:20

５ 波多 恵理子

１．空き家対策について（企画課・税務住民課）

智頭町には、平成２９年度の調査では空き家が４２９軒

あり、危険度の高い７６軒のうち６軒はすでに取り壊し済

みとのことである。

倒壊の危険や害虫被害、防犯上の問題への対策や空き家

利活用の推進のため、そして移住定住促進の一助として、

早急に積極的に空き家対策に取り組んでいくべきと考える

が、所見を伺う。

２．旧諏訪保育園の公園化について（教育課）

現在コロナ禍にあり、遠出しにくい子どもたちの遊び

場、高齢者の憩いの場として、旧諏訪保育園の公園化を早

めてはどうか。

３．「住民の意見を聞く会」について（総務課）

町長は、６月２２日の初登庁時に「座談会形式で住民の

意見を聞く会も検討したい」と述べられていたが、日程等

どのように考えているか。

13:00

６ 谷口 翔馬

１．自主財源の確保について（総務課）

（１）今後、人口減少等に伴い町税や地方交付税の減少が予

測される中、効率的・効果的な財源確保に向けた取組が

より一層求められてくるが、何か対策は考えているか。

（２）本町で行っている自主財源確保の一つであるふるさと

納税をどう強化し、他の市町村との差別化を図っていく

のか。

２．移住定住対策について（企画課）

（１）移住定住対策として、もっと若者の声が届く町にすべ

きだと思うがどうか。

（２）一つの施策として若者議会を開催してはどうか。

13:45



※開始時間は、議事進行状況により変動する場合があります。

※傍聴を希望される方は、議会事務局で所定の用紙に必要事項をご記入ください。

質問

順位
質 問 者 質 問 の 要 旨

開始

時間

７ 大藤 克紀

１．旧智頭図書館の今後の有効活用について

（総務課・教育課）

（１）新図書館のオープンにあたり、旧智頭図書館の今後の

有効活用について、教育施設、社会体育施設（スポーツ

のトレーニングルーム）としての利用等も含め、どのよ

うに考えているか。

２．智頭町食生活改善推進員の活動について（福祉課）

（１）地域の健康課題、食習慣、食文化などを理解し、地域

に密着した活動を幅広く推進していく食生活改善推進

員であるが、近年、高齢化が進み活動が厳しくなってき

たという話を聞く。

今後の担い手育成など、どのように考えているか。

14:35

８ 岩本 富美男

１．町有林について（山村再生課）

（１）町有林の現状はどうなっているか。

ア．伐採できる立木の状況

イ．利用価値の判断

（２）ゆめが丘団地の住宅建築に係る木材利用について、町

有林の立木利用はどうか。

15:20

９ 中野 ゆかり

１．ＳＤＧｓの取組と今後の展望について（全課）

（１）具体的な取組を問う。

（２）取組の進捗状況を問う。

（３）課題と対策を問う。

（４）ＳＤＧｓの取組は全課に及んでいる。そこで、町長を

本部長とし、全課の代表からなる『智頭ＳＤＧｓ推進本

部』を設置し、ＳＤＧｓを推進する考えはないか。

（５）『企業版ふるさと納税』を積極的に活用し、ＳＤＧｓの

推進を加速させる考えはないか。

16:00


